
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КОММУНИЗМА
Орган городскога комитета Коммунистической партии 

Советского Союза и городского Совета (депутатов трудящихся

Гад мздания четвертый

№ 99 (535) 

Пятница

1 9
АВГУСТА

1955 года

Цен» 15 во*.

ПОСТАНОВЛЕНИЯ ИЮЛЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС ВЫЗВАЛИ 
ОГРОМНЫЙ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ И ПОЛИТИЧЕСКИЙ ПОДЪЕМ. ВСЕ 
ШИРЕ РАЗВЕРТЫВАЕТСЯ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ В 
ЧЕСТЬ XX СЪЕЗДА ПАРТИИ. ПОЧЕТНЫЙ ДОЛГ ПРОФСОЮЗОВ —  ТАК 
РУКОВОДИТЬ СОРЕВНОВАНИЕМ, ЧТОБЫ ОНО ОХВАТИЛО ВСЕХ РАБОТ
НИКОВ ПРОМЫШЛЕННОСТИ, ЧТОБЫ НЕУКЛОННО ПОВЫШАЛАСЬ ТВОР
ЧЕСКАЯ ИНИЦИАТИВА МАСС. В ЭТОМ —  ОДНО ИЗ САМЫХ ВАЖНЫХ 
УСЛОВИЙ ВЫСОКОПРОИЗВОДИТЕЛЬНОЙ/РИТМИЧНОЙ РАБОТЫ ПРЕД
ПРИЯТИЙ.

ОТВЕТСТВЕННАЯ ЗАДАЧА 
КОММУНАЛЬНИКОВ В честь X X  съезда

В дни трудовой вахты  в честь XX съезда К П С С  
высоких показателей  в труде добивается  мастер 
муж ского верхнего п латья  ателье №  1 У Р С а Т им о
фей И ванович Чеш уин. Его вы работка составляет 
еж едневно 130— 140 процентов к  плану. П ередовой 
производственник активно участвует в общ ественной 
ж изни коллектива.

Н а снимке: на переднем п лан е Т. И . Чеш уин за 
работой.

В соревнование включились 
все рабочие

Советское государство о т
пускает огромные средства 
на ж илищ ное строительство 
в наш ем городе. Н а наш их 
гл азах  вы растаю т новые 
кварталы , прекрасно обору
дованны х домов. Только в 
этом году строители сдадут 
55 тысяч квадратны х метров 
ж илой площ ади. Трудящ иеся 
города имею т сам ы е б лаго 
устроенные квартиры , с цент
ральны м  отоплением, водо
проводом, кан али зацией . 
Строители еж егодно улуч
ш аю т качество строительст
ва.

З а д а ч а  ком м унальников, 
всех трудящ ихся города со
стоит в том, чтобы постоянно 
сохранять ж илой фонд, бе
реж но относиться к нему, 
своевременно ремонтировать.

В этом году ж и лищ н о-ком 
м унальное управление, кон
торы и дом оуправления луч 
ше проводят работу  по со 
хранности города и подго
товке его к зиме. Бы стро и 
качественно ведутся р е 
монтные .работы в д о 
моуправлении №  11 — 14 
(уп равляю щ ая дом ам и  т. Л о 
бан ова, инженер т. М аслова) 
и др. О днако  ком м ун альн и
ки ещ е не справляю тся со 
своими обязанностям и. И з 
отпущ енных управлением  
предприятия на капитальны й 
рем онт ж и лья  четырех м ил
лионов рублей израсходова
но только около половины, не 
использую тся средства на 
ремонт квартир в главной 
ж илищ ной конторе строи
тельства и ТЭЦ .

Л етнее врем я— сам ая  б л а 
гоприятная пора д л я  рем он
та ж илого ф онда, теплосети, 
кан али зации . Ремонтники 
долж н ы  немедленно пере
см отреть граф ики работ  с 
тем , чтобы до наступления 
холодов выполнить те об ъ е
мы работ, которы е на них 
возлож ены .

Б о л ьш ая  зад ач а  по подго
товке к зиме лож и тся  на д о 
м оуправления. К  сож алению , 
почти ни в одном дом оуп рав
лении подготовкой к зиме не 
заним аю тся, а пока, как  они

заявл яю т сами, ремонтирую т 
только аварийн ы е дом а. Не 
решены вопросы остекления 
подвалов, рем онта наруж ны х 
дверей, обмуровки оголенных 
мест водопровода, теплосети 
и т. д.

М ногое необходимо сде
л ать  по подготовке к  зи 
ме управлением  энергоси
стемы. Более, чем в 200 
домах надо перебрать б ат а 
реи, исправить вшггеля,
устранить течи в теплосети.

З а д а ч а .р а б о т н и к о в  водо- 
кан али зации  —  произвести 
тщ ательны й ремонт объектов 
водозабора, уличной сети к а 
нализации.

П лохо в городе обстоит де
л о  с электросетью . В посел
ках  М айске и имени К уйбы 
ш ева она приш ла в негод
ность. Во многих дом ах  горо
да внутридом овая проводка 
в таком  состоянии, что опас
но пользоваться электросве
том. Х озяином электросети 
является  Ж К У , однако  руко
водство предприятия до сих 
пор не реш ает  вопрос с ут
верж дением  ш татов специ а
листов по электр.оделу.

Больш им  торм озом  в ре
монте ж илого ф онда, подго
товке его к зиме является  то, 
что трест м атериально-техни
ческого снабж ения предприя
тия не обеспечивает Ж К У  
нуж ными м атери алам и . Сог
ласно  деф ектной ведомости 
для  рем онта домов требуется 
33 тысячи листов ш иф ера, а 
получено от треста только 
полторы тысячи. И з 70 тонн 
нуж ного цем ента получено 
лиш ь 30 тонн, недостаточно и 
других м атериалов.

П одготовка ж и лья  к зиме 
не м ож ет ограничиться лиш ь 
капитальны м  рем онтом  д о 
мов. К аж д о е  д ом оуп равле
ние, как  заботливы й хозяин, 
долж но заблаговрем енно' сде
л ать  все от него зависящ ее, 
чтобы в каж дой квартире, в 
каж дом  дом е было тепло и 
уютно.

С оздать норм альны е бы то
вые условия квартиросъем 
щ иков — первейш ая зад ача  
коммунальников.

Ширю* развернулось социали
стическое .соревнование в честь 
XX съезда КПСС в коллективе чу
гунолитейного цеха ремонтно-ме
ханического завода. В соревнова
ние включились все рабочие, 
бригады, участки.

В июле коллективу цеха при
суждено' 2-е место в социалисти
ческом соревновании между це
хами. Цех выполнил план на 112 
процентов, выдал все позиции по 
номенклатуре.

На август цеху спущен повы
шенный план, коллектив литей
щиков принял обязательство вы
полнить его на 102 процента. Он 
также решил повысить в августе

Выполняя социалистические 
обязательства в честь XX съезда 
КПСС, коллектив «Стройтермоизо- 
ляции» улучшает количественные 
и качественные показатели рабо
ты. Задание семи месяцев термо
изолировщики выполнили более, 
чем на 200 процентов, выработка 
на одного рабочего составила 
107,3 процента. Только за шесть 
месяцев текущего года изолиров
щики сэкономили 1 млн. 650 ты
сяч рублей за счет снижения се
бестоимости строительных работ. 
От внедрения рационализаторских 
предложении получена, экономия 
в 206800 рублей.

Рационализаторские предложе
ния изолировщиков направлены 
на усовершенствование организа
ции работ, сокращение трудовых 
затрат, экономию материалов. 
Ценное предложение по изготовле
нию в мастерских скорлупы а го
товым покровным слоем для изо
лировки труб внесли тт. Смешной

производительность труда на 1 
процент, снизить брак по срав
нению с прошлыми месяцами на 3 
процента.

Взятые обязательства литейщи
ки подкрепляют конкретными де
лами. За 17 дней августа они да
ли 60 процентов месячного пла
на. По две и более нормы в дни 
предсъездовского соревнования 
вырабатывают формовщики Архип 
Юманов, Михаил Вагин, стержен
щица Мария Лыпкань, обрубщики 
Алексей Астафьев, Илья Вдовин. 
Средняя выработка на одного ра
бочего в цехе составляет 180 про
центов.

В. Верин.

и Зандер. В широких масштабах 
на участках управления приме
няется сухая асбоцементная шту
катурка. В целях экономии цемен
та изолировщики добавляют в 
штукатурный раствор золу ТЭЦ. 
Экономия цемента за счет этого 
заменителя составит только в 
этом году 800 тонн, асбеста — 
300 тонн.

Отличных успехов на изоли
ровке межцеховых коммуникаций 
и оборудования добились бригады, 
руководимые тт. Глуховым, Кар- 
жиным, Симовоновым. Их средне
месячная выработка превысила 
250 процентов. В числе передо
виков производства много комсо
мольцев. Комсомолка Кривоспиц- 
кая, например .выполняет норму 
на 286 процентов. На. участках 
«Стройтермоизоляции» насчиты
вается свыше 30 человек, выпол
няющих по две с половиной нор
мы в смену.

ипес
Передовика

социалистического
соревнования

 ̂ Б ю ро городского комитета 
К П С С  совместно с исполко
мом городского Совета д е п у 
татов трудящ ихся подвели 
итоги социалистического со 
ревнования за  ию ль 1955 год.

Своим постановлением  они 
присудили первое место 
и переходящ ее К расное зн а 
мя горком а К П С С  и гор
исполкома коллективу «Э лек
тром онтаж » (и. о. н ачальн и 
ка т. С имагин, секретарь 
парторганизац ии т. Х арига- 
нюк, председатель проф сою з
ного комитета т. Б уры ки н ). 
К оллектив электром онтаж н и
ков выполнил ию льский план 
на 128 процентов.

Бю ро горком а партии и 
щ рисполком  отметили хоро
шую р аботу  в июле уп р авл е
ний «С тальконструкция», 
«Теплоконтроль» и артели, 
где председателем  т. Д о р о 
феев.

Высокие 
показатели

Новыми производственными ус
пехами встречает XX съезд, КПСС 
коллектив Гриневского деревооб
делочного комбината; Коллектив 
выполнил июльский план на 
105,9 процента, идет & перевы
полнением двухдевадного задания 
августа.

За семь месяцев текущего года 
за счет снижения себестоимости 
и повышения качества, продук
ции, сокращения административ
но-хозяйственных расходов сэко
номлено 1 миллион 2 G0 тысяч 
рублей.

Высоких темпов труда дости
гают лесопильный завод № 2 (на
чальник т. Плажсин) цех сплава 
и выгрузки (начальник т. Крайс) 
и другие коллективы.

Коллектив комбината, в честь 
XX съезда партии взял на себя но
вые повышенные обязательства, 
в  том числе: выполнить годовой 
производственный план к 15-му 
ноября, выдать сверх плана до 
конца, года продукции на, 1 мил
лион 900 тысяч рублей, переве
сти все цеха на хозяйственный 
расчет, механизировать 80 про
центов всех трудоемких работ, 
снизить себестоимость продукции 
против плана на 2 процента и 
дать экономию в сумме 500 тысяч 
рублей.

Коллектив комбината принял 
решение в 1955 году совсем отка
заться от получаемой ранее госу
дарственной дотации. Лучшие лю
ди комбината —  бригада лесо- 
гамьпрков т. Захарова,, столяры 
-сборщики тт. Степанов и Олей- 
ниченко, пилоставы тт. Жидов и 
Кочетков, слесарь т. Юккерс, бо
рясь за выполнение взятых обя
зательств намного перевыполняют 
,с®ои задания.

Хорошо работает бывшая кла
довщица т. Купрякова, перешед
шая на производство станочницей 
в столярный цех,

Механизаторы Чувашской МТС Западно-Казахстанской 
области приступили к подъему зяби под урожай будущего 
года.

На снимке: агрегат тракториста А. Визгалина за работой. 
Фото С. Шепталова. Фотохроника ТАСС.

Улучшают организацию труда, 
экономят материалы



Партийная жизнь

Коммунисты строительства обсуждают 
постановления июльского Пленума ЦК КПСС

На днях состоялось собрание 
партийного актива строительства, 
обсудившее задачи, поставленные 
июльским Пленумом Ц К  КПСС по 
дальнейш ему подъему промыш
ленности, техническому прогрес
су, улучшению организации про
изводства,

С докладом на собрании высту
пил г. Кавтаров. Отметив некото
рые успехи, достигнутые строите
лями, докладчик говорит о том, 
что в работе ряда организаций и 
подразделений имеются сущест
венные недостатки.

Серьезное отставание по выпол
нению государственного плана 
допустило руководство главной 
лесозаготовительной конторы. 
Здесь резко сниж ена выработка 
на каж дого рабочего, допускают
ся громадные простои механиз
мов, оборудования.

Вместо того, чтобы мобилизо
вать коллектив преодолеть от
ставание, начальник конторы т. 
Антонов при попустительстве сек
ретаря парторганизации т. Рома
нова занялся  очковтирательст
вом, замазы ванием  ошибок.

Значительное отставание было 
допущено и в четвертом строи
тельном районе, производящем 
основные работы по благоустрой
ству города. Н ачальник района 
т. Астафьев показал пример не
распорядительности, нерастороп
ности, неумения преодолевать 
трудности. После многих попыток 
поправить этого руководителя, уп
равление строительства было вы
нуждено снять его с работы.

Большие нарекания со стороны 
строительных районов вызывает 
работа бетонной конторы (на
чальник т. Зайцев).

Серьезным недостатком в ра
боте строителей является то, что 
несмотря на большую насыщен
ность строительства маш инами и 
механизмами, значительная
часть работ (особенно это отно
сится к земляным работам) вы
полняется вручную.

При внедрении индустриаль
ных методов строительства нель
зя  дальш е терпеть положения, 
когда выполняются по кустар
ному, с большими затратами ра
бочей силы погрузочные и разгру
зочные работы.

Главный механик строительст
ва т, Крупнов вразрез с интере
сами государства предпочитает 
проводить выжидательную  поли
тику, не заним ается активным 
внедрением в производство новой 
техники. Имеются серьезные не
достатки на строительстве и по 
использованию имеющейся в на

личии техники. Сотни машино- 
дней потеряны из-за простоев 
скреперов, автокранов, экскавато
ров и бульдозеров.

Чрезвычайно мало сделано на 
строительстве для  распростране
ния передового опыта, не прово
дится передача опыта новаторов, 
непосредственно на их рабочем 
месте.

Значительные упущ ения име
ются в работе с рационализатора
ми и изобретателями.

Докладчик отметил, что боль
шую долю ответственности за не
достатки в работе подразделений 
несут партийные организации. Н а 
строительстве имеется еще много 
неиспользованных резервов для 
перестройки работы, внедрения 
передовых индустриальных мето
дов труда. Тов. Кавтаров подчер
кивает, что партийные организа
ции строительства, реализуя по
становления июльского Пленума 
Ц К  КПСС, долж ны повести ре
шительную борьбу за технический 
прогресс, всемерное внедрение 
новой техники и передовых ме
тодов труда, против рутины и 
косности, -глубже вникать в воп
росы производства и экономики, 
устранить элементы ф ормализма 
в соревновании, улучш ить руко
водство профсоюзными и комсо
мольскими организациями.

Ряд важ ны х вопросов подняли 
к а  совещании партийного актива 
выступившие в прениях комму
нисты.

Секретарь парторганизации 
района механизированных работ 
т. Портной говорил о том, что со
здание второй смены должно зна
чительно улучш ить использова
ние механизмов, но для этого не
обходимо помочь строителям 
квартирами для новых рабочих. 
Тов. Иванов (3-й стройрайон) от
метил, что руководство строитель
ства быстро охладевает к новым 
начинаниям. Так, например, было 
создано много ш умихи по поводу 
внедрения крупных шлакоблоков. 
Теперь начатое по этому методу 
строительство центральной лабо
ратории строительства заброшено.

Коммунист т. К арельский (5-я 
автотранспортная контора) резко 
критиковал руководителей дере
вообделочных комбинатов за низ
кое качество поставляемых пило
материалов. При ремонте машин 
нам приходится по 5 — 6 раз ме
нять кузова из-за того, что на 
них присылают лес самого низко
го сорта.

Плохо работает машипносчет- 
ная станция строительства, кото
рая  задерживает оформление до
кументации.

Тов. Станишевский в своем вы
ступлении заявил, что иногда у 
нас в городе опошляют внедрение 
новой техники. Во всей области 
уж е знают, что на Зверевском 
комбинате введена в действие 
петролатумная установка для 
суш ки древесины. Сюда часто 
приезж аю т экскурсии для того, 
чтобы посмотреть на эту новинку 
техники. А руководство деревооб
делочного комбината продолжает 
работать по старинке, производя 
суш ку пиломатериалов п старых 
суш ильных камерах. З а  два пос
ледних месяца петролатум
н ая  установка пропустила толь
ко 37 кубометров древесины. 
Тов. Ооновский говорит: нам хва
тает прежних камер...

Тов. Станишевский говорит о 
том, что главный механик строи
тельства т. Крупнов —  и его за 
меститель т. Макеев — редкие го
сти на участках. И х влияние на 
ход дел мало чувствуется. Они не 
решают ряд перспективных воп
росов по улучшению использова
ния механизмов.

Тов. Ш евченко (СМУ-15) обра 
тил внимание актива на то, что 
обязательство по строительству 
машинно-тракторных станций на
ходится под угрозой срыва. Н а 
строительстве этих объектов не- 
хватает оборудования, в том числе 
котлов, ребристых, цельнотяну
тых труб и много другого. В ре
зультате этого не выполнен июль
ский план, плохо идут дела на 
строительстве МТС и в августе.

Секретарь горкома КПСС т. Бе
ляков указал  в своем выступле
нии, что строители города в боль
шом долгу перед государством по 
строительству новых ж илы х до
мов. Только за два последних года 
строители недодали трудящ имся 
города около 40 ты сяч квадрат
ных метров ж илплощ ади.

У строителей укоренилась по
рочная привычка не заверш ать 
начатые дела. Почти на консерва
ции находится здание централь
ной лаборатории предприятия, не 
завершены работы по асфальти
рованию начаты х улиц. Имеется 
ряд недостатков и на строитель
стве промыш ленных объектов. Р у 
ководители районов и строитель
ного управления часто исходят из 
позиции «выгодно» или «невыгод
но» производить те или иные ра
боты, забывая об интереса;', госу
дарства.

Собрание партийного актива 
строительства наметило меропри
ятия, направленные на быстрей
шую реализацию  решений июль
ского Пленума Ц К  КПСС.

Подготовить тилой 
фонд н зиме

Учеба молодых рабочих
Неуклонный технический прог

ресс немыслим без повышения 
общеобразовательного урони-! ра
бочих —- это хорошо знаю т мно
гие рабочие механосборочного це
ха РМЗ. Стремясь повысить 
уровень, в прошлом году рабочие 
нашего цеха токари Алешечкия, 
Гусаков и Мироненко, слесарь 
коммунист Горовикюв, старший 
мастер коммунист Корзун, контро
лер комсомолка Аношина посту
пили учиться на вечернее отде
ление техникума и успешна за 
кончили 1-й кур.с, Все: эти това
рищи умело сочетают учебу с ра
ботой на производстве. Все они я в 
ляю тся передовиками производст
ва, выполняющими месячные нор
мы на 1 5 0 — 200  процентов.

В 1955  году тяга, рабочих в 
школы рабочей молодежи и техни
кум ещ е бодее усилилась. Только 
на вечернее отделение техникума 
подали заявления 17 человек, ко
торые занимаются сейчас в под
готовительной группе. Среди них 
токари Панов В., Кузьмин В., Ки
селев А., контролеры комсомоль
цы Воза Власова, Маша Тафинце- 
ва, слесарь Галимзадов, электрик 
Ралдугин и другие.

В вечерней школе решили 
учиться коммунисты токарь Иван 
Климентов и слесарь Иннокентий 
Выргазов. В 10 классе будут 
учиться в 1 9 5 5 — 56 учебном го
ду комсомольцы токарь Николай 
Кибирев и секретарь-маш инистка 
Люда Леонова.

Необходимо отметить, что в ор
ганизации подготовигельных за
нятий, создания условии для этих 
занятий рабочим оказали большое 
содействие руководство завода и 
цеха, в частявети, инженер но 
подготовке кадров т . Русина. Для 
учащ ихся вечернего техникума 
выделены хорошие преподаватели, 
организована третья смена.

Учиться и работать, конечно, 
дело нелегкое. От каждого рабоче
го требуется большое напряжение 
сил и воли, выдержка и трудолю
бие. При ж в а н и и , постоянной 
поддержке и помощи администра
ции и-общественных организаций 
каждый рабочий сможет успешно 
учиться и работать.

А. Сокольников,
.секретарь цеховой парторга
низации механосборочного 
цеха РМЗ.

МЕСЯЧНИК ПО 
РАЦИОНАЛИЗАЦИИ

10 августа на строительст
ве начался  месячник по с б о 
ру рационализаторских п р е д 
лож ений. М есячник с т а в и т  
своей целью вовлечь ш ирокие 
массы  работников строитель
ства в рационализаторскую  
и изобретательскую  работу, 
проверить ход внедрения в 
производство принятых пред
лож ений, ож ивить работу 
Б Р И З о в  и консультацион
ных пунктов.

В первы е дни месячника в 
центральную  комиссию и 
Б Р И З ы  подразделений по
ступили десятки рац и он али 
заторских предлож ений. 
Ш есть предлож ений посту
пило от инж енерно-техниче
ских работников 2-го строй- 
района. П редлож ения, н а
правленны е на сокращ ение 
строительных работ и их 
удеш евление, подали в Б Р И З  
управлени я инж енеры  тт. 
Тумаркин, Зайц ев, К нязев, 
А ронов и другие.

Трудящ иеся нашего города по
лучаю т в свое,пользование впол
не благоустроенное ж илье с ком
мунальными удобствами.

Забота о быте трудящ ихся на 
этом не оканчивается. В домах 
старых кварталов города подво
дится горячее водоснабжение, 
продолжаю тся работы по внутри
квартальному благоустройству, 
озеленению. Главная задача ж и
лищ но-коммунального управле
ния—сохранить существующий 
жилой фонд, своевременно произ
водить текущ ий и капитальны й 
ремонты, не давать разруш аться 
жилью.

В предыдущие годы ремонту 
ж илы х зданий не уделялось до
статочного внимания. Произво
дился в основном ремонт соц- 
культбыговых зданий, детских 
учреждений. В текущем году в 
ремонте ж илья  имеются большие 
сдвиги. В одних кварталах на
чался, в других окончен ремонт 
ж илы х домов.

Ремонт ж илого фонда проводят 
ремстройконтора и домоуправ
ления.

Бригада маляров т, Н аузникова 
является примерной. Н арядно вы
глядят дома 51 квартала с вновь 
отделанными фасадами. Важно 
и то, что красятся фасады домов 
всего квартала, а не выборочно, 
к ак  в других кварталах. Работа 
бригад, заняты х на 51 квартале, 
отличается слаженностью, быст
рыми сроками выполнения и хо
рошим качеством.

Хорошо зарекомендовали себя 
бригады маляров тт. Рудых, 
Старкова, Н аузникова. Объекты, 
где они работают, получили вы
сокую оценку.

Надо признать, что все же ка
чество ремонта ж илы х домов ж е
лает быть лучшим. В деле капи
тального ремонта ж илфонда надо 
отметить ряд крупных недостат
ков: затягивание сроков ремонта, 
недостаток строительных матери
алов и их неудовлетворительное 
качество, а такж е плохая  орга
низация труда ремонтников. Все 
это влияет на сроки ремонта.

Ремонт ж илы х квартир произ
водить надо в максимально сж а
тые сроки, не создавая всякого 
рода неудобства для  прожи
вающих в квартирах ж иль
цов, которые во время ремонта 
вынуждены вести кочевой образ 
жизни. Затягивание сроков ре
монта приводит к снижению его

качества. Это видно на примере 
домоуправлений № 5-10 (домо
управ т. Батурина), № 3-7 (домо
управ т. Смирнова), которые по
краску нередко делают через ме
сяц после побелки, побелка уже 
часто местами исцарапана, обби
та. Часто из-за затяж ки  ремонта 
ж илец согласен оставить работу 
сделанную кое-как, только бы не 
переделывать ее и не тянуть даль
ше ремонт, и в конечном итоге, 
квартира имеет неприглядный 
вид.

Так, например, в домах 
№ 27/30, 5 /30  и других ремонт 
тянулся несколько месяцев, рабо
ты выполнены неудовлетворитель
но, а затраты  произведены боль-, 
шие, израсходовано много мате
риалов.

Это результат неправильной ор
ганизации труда, распыленности 
рабочей силы.

Домоуправлениям надо тщ а
тельно продумать организацию  
ремонта ж илы х домов, составить 
графики ремонта поквартирно, 
сделав сроки как  можно короче. 
Это повысит качество работы, 
создаст заинтересованность ж иль
цов в оказании помощи при про
ведении ремонта.

Ф акты  говорят, что однобокий, 
только внутриквартирный ремонт 
не дает хороших результатов, так  
к ак  ближ айш ий дож дь сводит 
проведенную работу на-нет толь
ко потому, что осталась не отре
монтированной кровля, не прочи
щены дымоходы, не исправлена 
канализация.

В оставшееся до зимы время 
надо уделить возможно большее 
внимание подготовке домов к  зиме 
окончательному ремонту подваль
ных окон, дверей, лестничных 
клеток, слуховых окон, заблаго
временно произвести наруж ны й 
ремонт зданий, чтобы в зим 
нее время производить внутри
квартирны й ремонт. Обязательно 
надо согласовать проведение ре
монта отопительной системы, под
водки горячей воды с общим ре
монтом всего дома,

О сохранении ж илого фонда, 
своевременном его ремонте и под
готовке к  зиме долж ны  заботить
ся и ж илищ но-коммунальное уп 
равление, и домоуправления, и 
ж ители города. Сохранить ж ил
фонд — задача всей обществен
ности.

О. Колесникова, 
инженер жилфонда ЖКУ.

ПО СЛ Е Д А М  НА Ш И Х В Ы С ТУП Л Е НИЙ

„Не используются возможности 
местного радиовещания"

В ответ на статью , опублико
ванную под таким заголовком в 
3$ 89 газеты  «Знамя коммуниз
ма», заместитель секретаря парт

кома предприятия т. Клименко 
сообщил редакции, что в ближай
шее время радиоузел промгогощад- 
ки начнет функционировать.

Волы нская область. Закончено комплексное стро
ительство Торчинской М ТС. Н а  новой усадьбе соору
жены  м еханическая м астерская, несколько гараж ей  
д ля  комбайнов, навесы  д ля  сельскохозяйственны х 
маш ин, бензосклад  и другие помещ ения. В удобные 
ж и лы е дом а вселились семьи м еханизаторов и специ
алистов сельского хозяйства, работаю щ их в МТС.

Н а снимке: новые ж илы е дом а, построенные для 

м еханизаторов и специалистов Торчинской М ТС.

Ф ото Г. С аж н ева. Ф отохроника ТАСС.



Работу арматурного цеха- 
на уровень новых задач

На строительстве Куйбышевской гидроэлектростанции состоялся 
пуск нижних судоходных шлюзов.

На снимке: выход первых судов из камеры шлюза.

Покончить с порочным планированием

— Графики укладки железобе
тона трещат— нет арматуры!

— Подводит арматурный цех, 
заказы задерживаются там по 3—  
4 месяца,!

— Дайте арматуру и план бу
дет выполнен!

Подобные претензии в адрес 
арматурного! цеха бетонной конто
ры постоянно раздаются да стро
ительных объектах. Их можно 
слышать на керамическом заводе, 
на объектах стройматериалов, 
заводе крупномерных шлакобло
ков, во 2-м я 9-м стройрайоиах. 
Требования строителей законны и 
справедливы. В связи с индуст
риализацией строительства, внед
рением железобетона на объектах 
возрастает потребность в арма
турных изделиях, но арматурный 
цех бетонной конторы не обеспе
чивает этой потребности. При за
казах на 700— 800 тонн, арма
турщики выпускают лишь 400— 
450 тонн.

В чем же причина столь боль
шого разрыва между потребностью 
и наличием арматурных изделий?

Около пяти лет назад на терри
тории бетонного завода появилось 
небольшое строение барачного ти
па, В нем и расположился арма
турный цех. Требования к атому 
цеху в то время были несколько 
иные. В основном он готовил гну
тую арматуру для монолитного 
железобетона, который тогда в 
массовых количествах укладывал
ся на объекта® промплощадки. 
Стержни гнулись большей частью 
из Прутковой стали больших диа
метров, вязка же самих сеток в 
большинстве производилась непо
средственно на строительных плО'- 
щадках,

Много времени ушло с тех пор, 
шашула вперед строительная тех
ника, повысились требования к 
строителям. Перемены очень за
метны. Жилые дома в нашем го
роде сооружаются из крупных па
нелей, на помощь строителям при
шли умные, хорошие механизмы. 
Отрадных перемен много на объ
ектах как гражданского, так и 
промышленного строительства. И 
только в арматурном цехе этих 
перемен не видно.

Угрюмо выглядит потемнев
ший от времени обветшалый ба
рак. Как и в прошлые годы, ар
матурщики вручную таскают

тяжелые стальные прутья, мотки 
катанки, руками поднимают и 
складируют готовые каркасы, 
независимо от их веса.

Механизация в труде арматур
щиков занимает очень малый про
цент. На территории цеха и внут
ри его не видно ни одного подъ
емного механизма, если не счи
тать лебедки, с помощью которой 
разматывается катанка и вытя- 
гявшотся прутья. Правда, в цехе 
имеется некоторое станочное обо
рудование: есть аппараты для 
точечной сварки, стыкосварочная 
машина, пресс-ножницы, гибоч
ный станок, но этого оборудова
ния явно недостаточно для про
изводительней и качественной 
работы арматурщиков. Причем 
некоторые станки слишком несо
вершенны и требуют дополни
тельных приспособлений. Так, 
на аппаратах точечной сварки 
надо удлинить хобота, что в два 
с липшим раза ускорит процесс 
прихватки арматурных сето®.

Само производственное поме
щение крайне неприспоеоблено. 
Деревянные столбы-опоры, кото
рые в два ряда пересекают цех, 
сковывают движение арматурщи
ков. Чтобы подать стержень дли
ной в 10— 15 метров на пресс- 
ножницы, рабочим приходится 
изловчаться и разворачиваться 
в поисках места. Все это, конеч
но, тормозит труд людей и отри
цательно сказывается на произво
дительности.

Вся территория цеха слишком 
тесна, С трех сторон она; зажата 
железнодорожными путями. С 
одной стороны под открытым не
бом свалены запасы металла, с 
другой — почти в таком же бес
порядке лежат готовые изделия.

— Продукцию совершенно не
где .складывать, а дополнитель
ные стеллажи поставить негде,— 
заявляет начальник цеха т. 
Гильдман.

Готовые изделия действитель
но складывать негде, а вместе с 
тем часть имеющихся стеллажей 
загромождена продукцией, кото
рая лежит здесь по нескольку ме
сяцев, а то и по году. Так, 52 
тонны арматуры для коллектора 
(заказ 4-го района) изготовлено 
еще в феврале. Около года ржаве
ет сетка для резервуаров, кото
рые этот же район должен бето

нировать на железнодорожной 
станции. Подобные примеры не 
единичны.

Нельзя сказать, чтобы руково
дители цеха не принимали мер 
к усовершенствованию техноло
гии изготовления арматуры. Кое- 
что делалось. Так, в конце прош
лого года были разработаны меро
приятия по увеличению мощнос
ти цеха. Недавно -такие мероприя
тия составлены еще раз. В них 
подробно расписано, какое ста
ночное оборудование требуется 
завезти для облегчения и уско
рения труда арматурщиков, 
сколько добавить мастеров и ра
бочих, где и какие постройки воз
вести. Но беда в том, что все это 
осталась на бумаге. Мероприятия 
зафиксированы в отчетах и под
шиты в архивы бетонной конто
ры, а в арматурном цехе пшреж- 
нему все делается кустарным спо
собом, не видно ни навесов для 
хранения металла, ни стеллажей 
для готовой продукции. Ва
гоны с металлом, как и пять 
лет назад, разгружаются под зву
ки «Дубинушки».

Большое место в настоящем и 
будущем строительства принадле
жит сборному железобетону. Здесь 
же, на территории бетонного за
вода, создана полигонная уста
новка, где изготовляются крупно
мерные блоки, рядом в ар'мопено- 
бетонном цехе выпускаются очень 
нужные для строительства лег
кие бетонные изделия. Арматуру 
для этих цехов готовит также цех, 
руководимый т. Гильдманом. Ра
боты арматурщикам много и тре
бования к ним повышаются. И 
странно, что именно здесь, на 
территории бетонного завода, где 
осваивается и рождается новое 
для индустриализации строитель
ства, так много недостатков в ор
ганизации работ, так живучи ста
рые, отжившие методы.

Индустриализация .строитель
ства немыслима без хороших за
готовительных цехов, прочной 
материальной базы. В корне пе
рестроить работу арматурного це
ха, максимально механизировать 
процессы изготовления армату
ры, обеспечить потребности стро
ителей в арматурных изделиях—  
неотложная задача руководите
лей бетонной конторы.

Н. Саморезова.

Не позднее 17-го числа каждо
го месяца на участках 9-го1 строй- 
района начинается кропотливая 
работа по составлению плана на 
следующий месяц. Делается это 
обычно так, Район спускает уча
сткам контрольную цифру, а ра
ботники участка в безоговорочном 
порядке должны представить на
бор работ на общую сумму. При
чем для района важен лишь факт 
наличия физических объемов, а 
реальные перспективы, мате
риально-технические ресурсы в 
расчет не принимаются.

Если в последующем, при об
суждении плана, обнаруживает
ся «недобор» объемов работ для 
контрольной цифры, главный ин
женер района т. Шумакевич все- 
равно собственной рукой «скор
ректирует» так называемый ди
рективный план. Такая порочная 
практика приводит к. тому, что 
в план записываются подчас со
вершенно нереальные объемы.

Вот пример. В свое время наш 
участок начал строительство 
второй очереди цеха, где на
чальником т. Радченко (завод, 
руководимый т. Победоносцевым). 
Строители заложили фундамент 
здания, монтажники смонтирова
ли металлический каркас. На этом 
работы приостановились: нет тех
нической документации на на
ружные стены и фундаменты под 
оборудование. Однако это не ме
шало т. Шумакевичу запланиро
вать участку на август 536 ку
бометров кирпичной клад г а  по 

I этому цеху. Правда, после утвер

ждения такого плана управлением 
строительства, сам же т. Шумаке- 
вич «скорректировал» план уча
стка, написав на нем следующую 
резолюцию: «Ввиду отсутствия
реальной возможности обеспече
ния цеха кирпичом, исключается 
кз плана августа сумма в 133 
тысячи рублей».

• По одному из объектов цеха, 
где начальником т. Па1хомов, на 
который вообще нет проектов, но 
т. Шумакевич авансом включил 
в план на август 400 кубометров 
бутобетонных фундаментов, заве
рив нас, что техническая доку
ментация поступит не позднее 
12-го августа. Обещанный срок 
прошел, но проектов на участке 
до ,еих пор нет. Таких примеров в 
плане на август только по наше
му одному участку набирается на 
сумму до 400 тысяч рублей.

Составлению месячных планов 
производства работ должна пред
шествовать тщательная прора
ботка всех инженерно-экономиче
ских соображений д учетом ре
альности обеспечения строитель
ства материально-техническими, 
людскими и другими ресурсами, 
а также проектной документаци
ей. Желательно, чтобы при со
ставлении и обсуждении месяч
ных планов т. Шумажевич и ра
ботники планового отделения счи
тались с мнениями производите
лей работ и начальников участ
ков.

А. Назаров,
начальник участка 9-го 

страйрайона.

На атомной электростанции
Рядом с входом в небольшое 

трехэтажное здание вывеска: 
«Академия наук СССР. Атомная 
электростанция». Это первая в 
мире электростанция, работаю
щая на атомной энергии. Первый 
ток она дала 27 июня 1954 года.

— Наш стаж тоже невелик, — 
говорят инженеры,—у многих
он начался со дня пуска станции.

Подавляющее большинство спе
циалистов станции— выпускники 
институтов 1952 — 1954 годов. 
Сейчас у них за плечами уже 
немалый опыт работы. За неболь
шой период своего существования 
станция выработала для промыш
ленности и сельскго хозяйства 
страны около 15 миллионов ки
ловатт-часов электроэнергии и не 
имела ни одного случая выхода 
из строя основного оборудования.

Что представляет собой стан
ция?

Мы находимся в ее централь
ном зале. Под полом, за мощны
ми чугунными плитами, предо
храняющими персонал от радио
активного излучения,, находится 
главный узел станции—ядерный 
реактор. Это — графитовый ци
линдр в диаметре около трех мет
ров, через который проходят так 
называемые технологические ка
налы, содержащие в себе уран. 
По этим же каналам циркулирует 
вода, образуя замкнутый первич- 
ный контур,

В реакторе осуществляется цеп
ная ядерная реакция. Происходит 
это следующим образом: при де
лении ядра атома урана появля
ются два—три нейтрона. Один из 
них, попадая в ядро другого ато
ма урана, захватывается ядром и 
вызывает деление. Другие нейт
роны либо вылетают из реактора, 
либо захватываются ураном и 
иными веществами в реакторе без 
деления. Таким образом, начав
шийся процесс деления ядер ато
мов урана беспрерывно продол
жается. При делении ядро рас
падается на два осколка, которые 
со скоростью десятков тысяч ки
лометров в секунду разлетаются в 
противоположные стороны. Но 
они пролетают лишь тысячные 
доли миллиметра. На этом корот
ком расстоянии осколки сталки
ваются с другими ядрами. Ог
ромная энергия двух осколков 
передается многим атомам урана. 
Уран нагревается. Это тепло и за
бирает вода, проходящая через 
каналы.

Затем горячая вода поступает 
в парогенераторы, где отдает свое 
тепло воде вторичного контура, 
превращает ее в пар, который и 
вращает турбину.

Многие посетители, особенно 
специалисты, обращают внимание 
на отсутствие складов.

— Где у вас хранится топли
во? — спрашиваю* они.

—А вот здесь,—показывают 
им.

И посетители, не выходя из 
| центрального зала, видят годо

вой запас топлива—урана, нахо
дящегося в технологических ка
налах, которые развешены на под
весках вдоль задней стены. Да 
это и понятно. При работе атом
ной станции на полную мощность 
сгорает 30 граммов урана в сут
ки, а тепловая станция такой же 
мощности потребляет около 120 
тонн угля.

Отработанные каналы обладают 
высокой радиоактивностью. Из
влечение их из реактора произво
дится краном, управление кото
рым осуществляется на расстоя
нии, за надежной защитой. Это— 
чугунная стена. В стене имеются 
иллюминаторы^' из свинцового 
стекла, через которые крановщик 
наблюдает за процессом извлече
ния канала. Эти каналы в том же 
зале помещаются в специальные 
хранилища.

Во время работы станции за 
каждым технологическим кана
лом ведется постоянный конт
роль—измеряются расход воды, 
проходящей через канал, и темпе
ратура воды на выходе из кана
ла.

Воду, циркулирующую по пер
вичному контуру, качают специ
альные насосы. Так как эта вода 
также радиоактивна, то сами на
сосы находятся за бетонкой за- 
одетой.

Управление станцией произво
дится с центрального пульта. 
Здесь расположены приборы, кон
тролирующие всю работу стан
ции.

В зале за пультом управле
ния—два инженера. Один из них 
ведет наблюдение за физически
ми процессами в аппарате, дру
гой управляет теплоэнергетиче
ской частью станции.

Регулирование мощностью 
станции производится с помощью 
специальных стержней из мате
риалов, сильно поглощающих 
нейтроны. Если часть такого 
стержня ввести в реактор, то он 
начнет поглощать нейтроны, и ко
личество делений ядер урана 
уменьшится, а следовательно, 
уменьшится и мощность реакто
ра. При аварийных положениях 
станции автоматически срабаты
вает аварийная защита, стержни 
аварийной защиты быстро' опу
скаются в реактор, и цепная ре
акция прекращается.

Перед Дежурным инженером— 
табло, где расположены приборы, 
показывающие положение стерж
ней в реакторе. Чтобы изменить 
мощность реактора, он поднимает 
или опускает стержни. Произво
дится это автоматически при по
мощи нажатия кнопки и уста
новки ключа на положение —

«вверх» или «вниз». После выхо
да на заданный уровень мощ
ность реактора поддерживается 
автоматически.

На центральном щите располо
жены также приборы, показываю
щие давление, расход и темпера
туру пара, подаваемого на тур
бину, и расход первичной воды, 
температуру ее входа и выхода 
из аппарата.

Так как при работе с ядеркым 
реактором приходится иметь дело 
с радиоактивностью,, то все поме
щения станции находятся под 
постоянным контролем. Воздух 
обменивается при помощи мощ
ной приточной и вытяжной вен
тиляции. Кроме того, каждый 
сотрудник имеет в кармане спец
одежды небольшую кассету со 
специальной пленкой, либо до
зиметрический прибор, напоми
нающий авторучку, для опреде
ления уровня радиоактивности. 
Все работы на станции, связан
ные с радиоактивностью, произ
водятся в присутствии работников 
дозиметрического контроля.

Создание промышленной атом
ной элеткростанции —  крупная 
победа советских ученых и инже
неров. Ее оборудование показало 
надежность в работе. Накоплен
ный коллективом станции опыт 
послужит базой для широкого 
применения атомной энергии в 
мирных целях.

Н. Добровицкий.



ГОРОДУ
Заканчивается пионерское лето

Пионерское лето подходит 
б концу. Скоро начада нового 
учебного года. Сильными, воз
мужалыми, хорошо отдохнув
шими придут ребята в школу. 
На пионерских сборах отрядов, 
звеньев они расскаж ут друг 
другу 0' том, как провели лето, 
что нового узнали ш  время от
дыха. А вспоминать будет о 
чем.

Более трех ты сяч ребят от
дохнули в пионерских лагерях. 
Там они совершали походы по 
изучению родного края, экс
курсии, собирали коллекции, 
гербарии, которыми пополнят

школьные оиодогические каои- 
иеты.

Особенно много интересного 
узнали ребята, которые побы
вали в далеких экскурсиях в 
Москве, на озере Байкал, на 
горной вершине Хамар-Дабан.

На днях из Москвы возвра
щается группа: экскурсантов. 
Они побывали в Кремле, на 
Всесоюзной сельскохозяйствен
ной вы ставке, в музеях нашей 
столицы.

Городской отдел народного 
образования на экскурсии ис
тратил около 100  ты сяч руб
лей.

Гастроли артистов в городе
II о л н о® ров н ой к у л ьту р н о й

жизнью- жив«т наш  город. За 
лето у ащ побывали на гаст
ролях областной театр юного 
зрителя, театр музыкальной 
комедии и угольщиков. Немало 
далн гастролей заслуженные 
артисты московских театров и 
центральных городов Советско
го Союза.

Впереди еще много встреч 
со знаменитыми артистами.

Скоро приедет в наш город 
заслуж енная артистка РСФСР 
и Армянской ССР, лауреат Ста
линской премии Зара Алексан
дровна Додуханова, которая 
выступит во Дворце культуры . 
Ансамбль лилипутов дает кон
церт в клубе рабочей молоде
жи.

В сентябре на гастроли в 
город приезжает областной дра
матический театр.

МЕСЯЧНИК СМОТРА ПРЕДПРИЯТИЙ 
ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ

Коллектив столовой jpf 21 
включился в _ .соревнование 
«месячника смотра работы 
пр е дйрия тин общественного
питания УРСа», который про
ходит с 15 августа но 15 сен
тября.

На общем собрании работ
ников столовой каждый член 
коллектива взял индивидуаль
ные обязательства. Официант
ка т. Выргызова, повар т. Чер
ныш явились инициаторами. 
II«Ваш тт. Афанасьева и Чер
ныш  добиваются разнообразия

олюд, приготовления вкусно; 
и питательной нищи. Любой 
заказ клиентов столовая вы 
полняет. Весь коллектив тру
дится та®, чтобы в «месячни
ке» завоевать первенство.

Желательно, чтобы админи
страция технического учили
ща, учащ ихся которого обслу
живает наша столовая, помо
гли подготовить помещения 
для хранения овощей в зимнее 
время.

Е. Николаева.

щтттттт
Заверш аю тся  работы  по благоустройству улицы 

«П обеда».
На снимке: м еханизаторы  за работой.

Ф ото Р. М оисеева.

Под дырявой крышей
В бараке, где мы живем 

нравна крыш а. Во время 
жильцы заставляю т свои кварти
ры кастрюлями, ведрами, тазами, 
но эти «средства борьбы с дож
дем», явно недостаточны. Лучше 
всего, конечно, было бы отремон 
тировать крыш у, а этого мы ни-

ней.е-1 как  не можем добиться от нашего 
дождя домоуправления. Неоднократные 

наши обращения по этому поводу 
к управдомами т. Чупрову не да
ют никаких результатов.

Номоконсв, Скуратов, Мишин,
ж ильцы барака №  5, Восточ
ный поселок.

Сообщение 
государственного 

департамента США
ВАШИНГТОН. (ТАСС). Государ

ственный департамент объявил, 
что Соединенные Ш таты и Иран 
подписали 15 августа в Тегеране 
договор «о дружбе, экономических 
отношениях и консульских пра
вах». В заявлении указы вается, 
что договор содержит различные 
статьи, в том числе положения, 
касающ иеся импорта и экспорта, 
навигации и других вопросов, 
«затрагиваю щ их статус и дея
тельность граждан и предприятий 
одной страны  на территории дру
гой страны».

В заявлении указы вается да
лее, что договор будет направлен 
в сенат Соединенных Ш татов для 
ратификации.

Государственный департамент 
объявил т а к ®  об окончании пе
реговоров по экономическим и во
енным вопросам между Соединен
ными Ш татами и Южной Кореей, 
происходивших в Вашингтоне в 
течение нескольких недель.

К пребыванию 
Советской 

правительственной 
делегации в КНДР
ПХЕНЬЯН. (ТАСС). Советская 

правительственная делегация во 
главе с секретарем ЦК КПСС А. Б. 
Аристовым возложила венок к 
ноднойшю монумента освобожде
ния в Пхеньяне. На алой ленте, 
обрамляющей венок, золотом н а
чертаны слова— «От правительст
венной делегации СССР совет
ским воинам —  освободителям 
Кореи»,

При возложении венка присут
ствовали руководители Трудовой 
партии Кореи и правительства 
КНДР Пак Ден Ай, Цой Чан Ик, 
Пак Ен Вин, Нам Ир, Хе Ден Сук, 
председатель пхеньянского город
ского народного комитета Чен Ен 
Пхо, .состав советского посольст
ва, динломатичс&кие представите
ли КНР и стран народной демо
кратии.

Крестьянские восстания 
в Колумбии

МОНТЕВИДЕО. (ТАСС). Восста
ния крестьян в Колумбии, н ачав
шиеся в конце прошлого года, 
продолжаются. В различных райо
нах страны  не прекращ аются 
столкновения вооруженных кре
стьян с воинскими частями, по
сланными правительством для 
подавления восстания. Особенно 
острый характер крестьянские 
восстания приобрели в департа
ментах Тояима, Уила, Валье Дель 
К аука, Каука, Кальдас.

В последнее время усилилась 
борьба в районе В ильярика, в ко
тором живет более 100 тысяч 
крестьян, работающих на кофей
ных плантациях. Здесь против 
крестьян брошено более 5 тыс. 
солдат, вооруженных винтовками, 
пулеметами и даже тяжелой ар
тиллерией.

Как сообщает бразильская газе- 
та  «Импренса Популар», в резуль
тате карательных действий пра
вительственных войск в районе 
В альярика остались бее крова де
сятки ты сяч жителей. Тысячи 
крестьян погибли в жестоких сра
ж ениях с войсками. Многие кре
стьяне брошены в тюрьмы. Воен
ный суд приговорил к тюремному 
заключению сроком от 2 до 15 
лет 2 0  крестьянок восточного 
района департамента Толима.

Сообщение Секретариата 
Всемирного Совета Мира

ВЕНА. (ТАСС). Секретариат 
Всемирного Совета Мира передал 
для опубликования следующее со
общение:

«В момент, когда во всем мире 
отмечается 10-я  годовщина атом
ной бомбардировки Хиросимы, 
Секретариат Всемирного Совета 
Мира считает необходимым опуб
ликовать первые сведения о сбо^е 
подписей под Обращением Все
мирного Совета Мира против под
готовки атомной войны, приня
тым в Вене 19 января 1955  года.

На- 6 августа  собрано 
6 5 5 .9 6 3 .8 1 1  подписей. Это на 
173 млн. превыш ает число под
писей, собранных под Стокгольм
ским воззванием.

Ясно,, что1 общественное мнение 
все е большей готовностью от
кликается на кампанию Всемир
ного Совета Мира: Стокгольмское 
воззвание собрало 4 8 2 .4 8 2 .1 9 9  
подписей, Обращение за, п акт ми
ра —  6 1 2 .5 2 2 ,5 0 4  подписи, 
Венское обращение (на 6 августа 
1955  года)— 6 5 5 .9 6 3 .8 1 1  подпи
сей.

Сбор подписей еще продолжает
ся.

Если в таких  странах, как Япо
ния, Китай, Советский Союз я  
страны народной демократии, кам
пания практически  закончилась, 
то в большинстве других стран 
она еще в полном разгаре и, в ч а 
стности, во Франции, Италии, 
Индии, Бразилии, Аргентине, где 
могут быть собраны еще десятки 
миллионов подписей. В Париже 
собрано более 1 млн. подписей, в

департаменте Сена эта кампания 
продолжается под лозунгом: со
брать 2 млн. подписей.

В К алькутте и провинции обра
щение подписало более 900  тыс. 
человек. В Буэнос-Айресе собрано 
в два раза больше подписей, чем 
под Стокгольмским воззванием. Во 
втором но величине городе Латин
ской Америки —  Сан-Паоло насе
ление многих кварталов почти 
полностью подписались под Обра
щением.

Вместе с развертыванием кам
пании Всемирного Совета Мира. по. 
сбору подписей возникшее движе
ние общественности привело и 
приводит к тому, что видные уче
ные и крупные организации вы 
ступают за уничтожение ядерного 
оружия. Среди них —  английские 
и американские профсоюзы, коо
перативные союзы, церкви, в том 
числе методистские и пресвитери
анские церкви Соединенных Ш та
тов Америки.

Всемирное движение за  мир 
считает необходимым путем сбора 
подписей конкретно выразить эту 
волю народов. Продолжая и уси
ливая эту кампанию, мы можем 
приблизить момент запрещ ения и 
уничтожения атомного оружия, 
обеспечить разрядку международ
ной напряженности и облегчить 
поиски решений проблем, которые 
будут обсуждаться на совещании 
министров иностранных дел в ок
тябре этого года, добиться улуч
шения положения в Азии.

Кампания против подготовки 
атомной войны продолжается».

ВЕНА, 16 августа 1955  г.

Возмущение Индии в связи с террором 
португальских властей

ДЕЛИ. (ТАСС). Согласно сведе
ниям комитета содействия т т  

-вождению Гоа, в результате рас
стрела, португальскими войсками 
участников движения мирного со
противления, организовавших 15 
августа мирный поход в Гоа, Да
ман и Диу, в котором приняло 
участие около 5 ты сяч  человек, 
31 человек был убит и более 100 
ранено.

Сообщения о расстреле участ
ников мирного похода вызвали 
волну возмущения в широких 
крупах индийской общественно
сти. В различных городах страны 
проводятся митинги и демонстра
ции в знак протеста против этой 
зверской расправы.

Как стало известно, многие де
путаты  парламента. потребовали, 
чтобы индийское правительство 
приняло решительные меры про
тив репрессий португальских вла
стей. Некоторые депутаты настаи
вают на немедленных мерах к ос
вобождению Гоа.

К ак сообщает газет® «Таймс оф 
Индиа», вечером 15 августа со
стоялось совещание Премьер-Ми
нистра, Индии Неру |  Министром 
внутренних дел Пайтон и Мини
стром просвещения Маулана Аза- 
дюм, на котором обсуждались со
бытия в Гоа.

Все индийские газеты  вы сту '

пили с резкими передовыми 
статьями, в которых решительно 
осуждают репрессии -португаль
ских властей.

16 августа на предприятиях 
Дели была, прекращ ена работа в 
знак траура по участникам дви
жения мирного сопротивления, 
расстрелянным в Гоа португаль
скими властями. В городе были 
закры ты  все учебные заведения, 
м агазины , банки, рынки и торго
вые компании. По улицам города 
непрерывно проходили демонст
рации.

Во второй половине дня состо
ялись массовая демонстрация, а 
затем массовый митинг протеста, 
на котором вы ступали представи
тели  всех политических партий. 
На митинг собралось около 200  
ты сяч  человек.

В Бомбее прекратили работу 
все рабочие промышленных пред
приятий  и портовые рабочие. Из 
северного района Бомбея к  цент
ру города прошла массовая демон
страция протеста, в которой у ч а 
ствовало несколько сот ты сяч ра
бочих.

Демонстрации протеста состоя
лись также в Нагпуре, Хайде-Ра- 
баде и других городах.

Редактор В, П. БОГАТЫРЕВ.

М узыкальна^ школа. (18 -й  
квартал, дом 2, кв. 2) с 25-го 
по 28 -е  августа проводит ре
гистрацию учащ ихся.

Приемные испы тания для 
вновь поступающих 28-го и 
29-го с 10  до 16  часов.

A jp i редакции 
11-12 ATS; и и » . ивреааря -

Цепурит Гурий Янович, прожи
вающий в Соцгороде, квартал 61, 

дом 13, кв. 20, возбуждает дело о 
расторжении брака с Журавлевой 

Эмилией Михайловной, прожива
ющей та:: же.

Дело будет слушаться в нарсу

де 4-го участка нашего города.

15239
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